

456

HOVE (VAN) (*Raymond-François-Victor*),
Agent d'administration du Comité Spécial du
Katanga (Mont-S^t-Amand, 9.4.1878 — Laeken,
7.1.1946). Fils de Joseph-Victor et de Grégoire,
Alice-Charlotte.

Après avoir terminé ses études moyennes du degré supérieur à Gand, où sa famille s'était installée peu après sa naissance, Van Hove fut engagé en 1901 par le Comité Spécial du Katanga en qualité d'adjoint civil. Il quitta Anvers le 18 juillet à bord du *Stanleyville* et fit un stage au fort de Shinkakasa pour y apprendre le maniement des pièces d'artillerie. C'était là une mesure d'ordre général prise par le C. S. K. en vue d'initier le plus grand nombre possible d'agents à des tâches militaires et, notamment, à la défense des postes qui allaient être créés au Katanga.

Du Bas-Congo, Van Hove se rendit à Pweto *via* Lusambo et Buli, à une époque où aucune communication régulière n'avait été établie dans les régions sud-orientales du Congo. Arrivé au lac Moero, il se mit à la disposition du major Weyns, représentant du Comité Spécial du Katanga, qui lui confia les fonctions de secrétaire.

Van Hove fut un agent d'élite, auquel le président du C. S. K., Hubert Droogmans, adressa des félicitations personnelles pour le succès total d'une mission délicate. Il avait, en effet, réussi à conduire de Buli à Lukonzolwa un détachement de 59 volontaires indigènes pour le Corps de Police du C. S. K. La petite troupe était arrivée au cantonnement dans un excellent état physique, en dépit d'un voyage de plus de 400 km à travers un pays désert et hostile. Aussi, lorsque l'expédition géologique de Robert Williams, dirigée par l'ingénieur George Grey, pénétra au Katanga venant de Rhodésie, c'est Van Hove que le major Weyns désigna en qualité d'agent contrôleur des opérations de recherches minières. Dès lors, jusqu'à la fin de son séjour au Katanga, c'est à Kambove, centre d'activité de la mission Grey, qu'il fut détaché. Mais son état de santé l'obligea, en mai 1903, à solliciter son rapatriement. Il rentra en Belgique le 4 août 1903 et s'installa à Laeken où, jusqu'à sa mort, le 7 janvier 1946, il dirigea un négoce de charbons en gros. Il avait participé à la campagne 1914-1918, dont il portait la Médaille commémorative. Il avait en outre été honoré de la Médaille de la Victoire et de la Médaille commémorative du Congo.

31 octobre 1956.
Marcel Walraet.

Bull. Ass. Vét. col., Brux., 1946, n° 1, p. 27. —
Archives du C. S. K. — Registres de l'État-civil
de Mont-Saint-Amand et de Bruxelles II.